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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 1.  Sitzung 
 

des Ausschusses für Tourismus, Wirtschaft und Stadtentwicklung 
am Donnerstag, den 26.08.2021 

 
in das Ev. Gemeindehaus, Friedrich-Ebert-Straße 13 in Eisenberg  

 
 

Beginn der Sitzung:  18:30 Uhr 
Ende der Sitzung:  20:00 Uhr 
 
 
Die schriftliche Einladung der Ratsmitglieder erfolgte am xx.xx.xxxx. Die ortsübliche Be-
kanntmachung der öffentlichen Sitzung mit Angabe der Tagesordnungspunkte erfolgte in der 
Ausgabe vom xx.xx.xxxx des Amtsblattes der Verbandsgemeinde Eisenberg „Treffpunkt“. 
 
 
Anwesend waren 
Anzahl der Ratsmitglieder:         XX 
Zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen:      XX 
Anwesend waren:          XX 
Nicht anwesend waren:         XX 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Peter Funck  

SPD-Fraktion 
Herr Hans Jürgen Furchtmann  
Frau Sissi Lattauer  
Herr Helmut Linke  

CDU-Fraktion 
Herr Gerhard Lamneck  

FWG-Fraktion 
Herr Manfred Boffo  
Herr Karlheinz Jung  
Herr Adolf Kauth  
Herr Dieter Keidel  

FDP 
Herr Peter Boger  

von der Verwaltung 
Herr Thorsten Hutzenlaub  

Schriftführer 
Frau Nicole Mieger  
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Abwesend: 

SPD-Fraktion 
Herr Ender Önder  
Frau Angelika Piégsa  

CDU-Fraktion 
Herr Georg Grünewald  

FWG-Fraktion 
Frau Ivonne Hofstadt  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.   Information und Beratung zu aktuellen Themen, Konzepten 
und Veranstaltungen 

 

   
 2.   Verschiedenes und Anfragen  
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Der Vorsitzende, Stadtbürgermeister Funck, eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung des Aus-
schusses für Tourismus, Wirtschaft und Stadtentwicklung der Stadt Eisenberg und stellte 
fest: 
 
a) Die ordnungsgemäße und rechtzeitige Einladung der Ratsmitglieder. 
 
b) Dass der Ausschuss für Tourismus, Wirtschaft und Stadtentwicklung beschlussfähig ver-
sammelt ist.  
    Die Beschlussfähigkeit war während der ganzen Sitzung gegeben. 
 
c) Die Tagesordnung wird einstimmig um folgende Punkte ergänzt: 
    keine 
 
 
 
 
 

1. Information und Beratung zu aktuellen Themen, Konzepten und Veranstaltungen 

 
Der Vorsitzende, Stadtbürgermeister Funck, klärt die Ausschussmitglieder über verschiede-
ne geplante und anstehende Veranstaltungen, verschiedene Konzepte und aktuelle Themen 
der Stadt Eisenberg bezüglich des Tourismus und der Wirtschaft auf.  
Zu dem Bereich des Tourismus hatte er folgende Punkte: 
 
- Radverkehrskonzept 
Das Radverkehrskonzept wurde durch die Verbandsgemeinde ins Leben gerufen, wird jetzt 
allerdings von der Stadt weitergeführt. Das Konzept wird durch die Verbandsgemeinde fi-
nanziert und soll am 08.09.2021 im Verbandsgemeinderat besprochen werden. Nachdem 
das Konzept dem Verbandsgemeinderat vorgelegen hat, soll es noch in den einzelnen Orts-
gemeinden besprochen werden.  
 
- Tourismuskonzept Donnersberg 
Am 14.09.2021 findet eine Maßnahmewerkstatt im Rahmen der Erstellung eines Tourismus-
konzeptes für den Donnersbergkreis statt. In dem Tourismuskonzept soll die Zielrichtung der 
Touristik im Donnersbergkreis festgelegt werden.   
 
-Kuladig Verwendungskonzept Steelen 
Das Projekt „Kuladig“ (Kultur und Landschaft digital erleben) beruht mehr auf dem Bergbau 
und der Industrie als auf den Sehenswürdigkeiten in Eisenberg. Derzeit läuft das Verwer-
tungskonzept, welches unter anderem durch die Anbringung von QR-Codes an verschiede-
nen Standorten ausgeführt werden soll. 
 
- Gästeführerausbildung 
Der nächste Kurs der Gästeführerausbildung ist Ende Oktober fertig. Die 13 Teilnehmer 
werden danach in der Verbandsgemeinde als Gästeführer übernommen. Die Ausbildung 
läuft gemeinsam mit Ebertsheim.  
 
- Römerfest Römischer Vicus 2022 
Das Römerfest ist für das Jahr 2022 wieder geplant. Ob und wie das allerdings stattfinden 
kann, ist noch unklar.  
 
- Neue Schilder und Verwendung einer App in der Erdekaut 
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Es ist geplant, dass die Erdekaut neue Schilder bekommt. Gemeinsam mit diesen neuen 
Schildern soll auch hier, ähnlich wie bei Kuladig mit einer App oder durch QR-Codes eine 
Visualisierung ermöglicht werden.  
 
- Neubeschilderung der Wanderwege Eisenberg und Rosenthal 
Für die Neubeschilderung in Eisenberg ist der Pfälzer Waldverein zuständig. Durch den Zu-
sammenschluss mit Rosenthal, steht der Stadt hier ein Zuschuss in Höhe von 1.500,00 € zu.  
Der Ausschuss spielt mit dem Gedanken einen neuen Rundwanderweg zu schaffen und die-
sen zu benennen, da das für Touristen immer sehr interessant ist. 
 
- Autofreies Eistal 2021 
Die Verbandsgemeinde Grünstadt ist noch unschlüssig, ob sie dieses Jahr ein Autofreies 
Eistal stattfinden lassen möchte. Die Verbandsgemeinde Eisenberg ist hieran sehr interes-
siert. Es müssen allerdings die Corona-Regeln für Oktober abgewartet werden. Es ist ge-
plant eine Ausnahmegenehmigung einzuholen, solange es die Regelungen zulassen, wenn 
es nicht ohne geht. 
 
- Bewerbung Biosphären Bauernmarkt 
Die Entscheidung, wo die Märkte nächstes Jahr stattfinden, soll bis Ende Sommer 2021 ver-
kündet werden. Die Stadt Eisenberg hat sich für den 12.06.2022 beworben. 
 
- Kletterwand Eröffnung Event, Fest der Vereine 2022 
Dieses Jahr wird kein Eröffnungsevent stattfinden. Deshalb ist für nächstes Jahr im Sommer 
ein Fest zur Eröffnung und zur Darstellung der Vereine in Eisenberg angedacht. Hier können 
die Vereine Eigenwerbung machen und ihre Vielfalt zeigen. 
 
- Trimm-Dich-Pfad  
Der Trimm-Dich-Pfad wurde neugestaltet. Die 1. Beigeordnete Sissi Lattauer hat hierbei viel 
Arbeit geleistet.  
 
- Radfahrer-Downhill-Strecke Steinborn 
In Steinborn haben einige Downhill-Fahrer in Eigeninitiative eine Strecke gebaut. Da diese 
aber nicht nach den Vorschriften der Verkehrssicherung gebaut wurde, ist sie unzulässig. Es 
steht der Vorschlag im Raum, einen Verein an der Strecke zu beteiligen, der dann auch für 
die Verkehrssicherung verantwortlich ist. 
 
- Gästeführungen, Tag des offenen Denkmals Burg Stauf 
Geplant ist es die Gästeführung am 12. September durchzuführen.  
 
- Hochstadt Museum für Auto, Bergbau und Landschaft 
Die Grube Hochstadt wird verkauft. Der Investor möchte hier ein Museum für Oldtimer, 
Bergbau und landwirtschaftliche Maschinen bauen. Der Vorsitzende erwähnt, dass es aller-
dings sehr schwer ist aus dem Bergrecht heraus zu kommen.  
 
- Winterglühen 
Dieses Jahr ist wieder ein Winterglühen geplant. Diese soll allerdings nicht wie gewohnt am 
Markplatz stattfinden, sondern auf dem Parkplatz am Pfarrgarten. Die Vereine sollen bald 
angeschrieben werden. Allerdings sind auch hier die Corona-Regeln abzuwarten. 
 
Zu dem Bereich Wirtschaft hatte der Vorsitzende folgende Punkte: 
 
- Stadtentwicklungskonzept 
Grund für das Stadtentwicklungskonzept waren die Leerstandsproblematik, die Entwicklung 
der Stadt, das Baumsterben und die Abkühlung der Stadt nach Hitzewellen. Der LAG-
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Vorstand hat das Konzept für förderwürdig erkannt. Über den weiteren Zuschuss entscheidet 
die ADD. 
 
- Heimatshoppen 
Am 10. und 11.09.2021 findet bundesweit das Heimatshoppen statt. Das durch die IHK 
inszenierte Projekt soll die Menschen dazu aktivieren vor Ort einkaufen zu gehen, statt im 
Internet zu bestellen. In Eisenberg nehmen 10-12 Geschäfte an den Heimatshoppen-
Aktionstagen teil. Die Vereine können sich ebenfalls beteiligen.  
 
- Schließung Postfiliale und Postbank 
Die Postbank hatte zu wenig Umsatz, weshalb sie gekündigt wurde. Durch die Kündigung 
wurde die Filiale geschlossen. Jedoch haben sich aufgrund des Umzuges an den Marktplatz 
die Öffnungszeiten deutlich verbessert. Die Neueröffnung einer Postbank in Eisenberg ist 
nicht geplant. 
 
- Masterprojekt Südstadt / Renaturierung; Neuer Antrag Stadtsanierung 
Gemeinsam mit der Fachhochschule Kaiserslautern sollte das Gebiet rund um den Erlenhof 
renaturiert werden. Stadtbürgermeister Funck findet, dass das Projekt attraktiver hätte ge-
staltet werden können. Außerdem wurden die finanziellen Möglichkeiten der Stadt nicht be-
rücksichtigt.  
Bislang sind 2 Stadtsanierungen abgeschlossen. Es wurde ein Antrag auf eine dritte Stadt-
sanierung gestellt. Diese soll das Gebiet Römerstraße – Freiheitsplatz betreffen und sich 
über die nächsten 10 Jahre erstrecken.  
 
- Automarkt mit Streetfood 2022 
Geplant war der Automarkt mit Streetfood bereits im Mai/Juli 2020. Aufgrund der aktuellen 
Situation konnte dieser aber nicht stattfinden. Nun soll er 2022 stattfinden. Der Streetfood-
markt soll sich mit dem Essen von Einheimischen über die Jakob-Schiffer-Straße erstrecken.  
 
Ausschussmitglied Helmut Linke erscheint um 19:36 Uhr zur Sitzung.  
 
- Ausweisung Gewerbeflächen Ramserstraße 
Die Firma Walther Werke will expandieren. Die Stadt wird in der Ramserstraße ca 4 ha. Ge-
werbefläche, unter anderem für die Walther Werke, zur Verfügung stellen. Derzeit wird das 
Vorhaben allerdings durch die Planer behindert. 
 
- Grundstückstausch Römerstraße 
Geplant ist ein Grundstückstausch. Das Grundstück sollte bereits seit 2 Jahren gekauft wer-
den. Allerdings steht die Obere Naturschutzbehörde dem Ganzen im Weg. Die Planung wur-
de jetzt schließlich anerkannt. Was genau auf dem Grundstück entstehen soll, ist noch un-
klar.  
 
- Unternehmerstammtisch 
In den letzten Jahren ist der Unternehmerstammtisch immer weiter abgeflacht. Der Vorsit-
zende, Stadtbürgermeister Funck, fragt den Ausschuss, welche Ideen und Vorschläge sie für 
den weiteren Weg des Unternehmerstammtisches haben. Der Stammtisch soll zu festen Zei-
ten stattfinden, zum Beispiel 4-mal pro Jahr. Zudem sollen große Unternehmen eingeladen 
werden, die eventuell in die kleinen Unternehmen investieren können. Ein großes Thema soll 
die Sicherheit der Software der Firmen sein. Außerdem sollen die Erfahrungswerte in der 
Zeit von Corona ausgetauscht werden. Der Austausch soll im Vordergrund stehen. Das offi-
zielle Programm soll auf maximal eine Stunde reduziert werden. 
 
- Hochwasserschutzkonzept 
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Das Hochwasserschutzkonzept wurde im Januar begonnen. Für die Ausführung vor Ort ist 
die Unterstützung des Landes zwingend notwendig, da durch die starken Regenfälle Ortstei-
le überschwemmt wurden.  
 
- Privatisierung Theater 
Das Theater im Evangelischen Gemeindehaus wurde privat vermietet. Dadurch entstehen 
mehr Angebote für verschiedene Altersgruppen. Da die Stadt hierzu nicht in der Lage war, 
entschied sie sich das Theater zu vermieten. Durch die Vermietung könnte es eventuell auch 
eine bessere Auslastung der Hotels geben.     
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

2. Verschiedenes und Anfragen 

 
Keine Anfragen.  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführerin:    Vorsitzender: 
 
 
 
Nicole Mieger    Peter Funck 
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